
IME les Papillons blancs  

8, rue du Val d’Oise  

78701 Conflans-Ste-Honorine 

01 39 19 37 08 

E-mail : ime-lespapillonsblancs@avenirapei.org 

L’Institut Médico-Educatif les Papillons blancs 

accueille des enfants et des jeunes.  

L’IME accueille les enfants et les jeunes 

de 3 à 20 ans.  

L’IME accueille des personnes en situation de handicap intellectuel. 

L’IME accueille aussi des personnes avec plusieurs handicaps. 

Ces personnes ne peuvent pas aller à l’école ordinaire 

car ils n’arrivent pas à suivre les cours. 

Les personnes sont accueillies de 9 à 16h tous les jours. 

Le mercredi les personnes sont accueillis de 9h à 13h.  

Un samedi par mois, l’IME reçoit les enfants, les jeunes et leur famille. 

Comment entrer à L’IME ? 

Pour entrer à l’IME, il faut un dossier MDPH.  

Les familles peuvent visiter l’établissement.  

La demande des familles entre sur une liste d’attente. 

L’attente pour avoir une place peut durer 1 an. 

 

  



Que propose L’IME les Papillons blancs ? 

L’éducation : 

L’IME propose beaucoup d’activités. 

Ces activités sont faites : 

• pour apprendre à être autonome  

• pour découvrir de nouvelles choses 

• pour accompagner dans vie de tous les jours. 

Le sport adapté est important. 

Il y a 2 professeurs de sport adapté à l’IME.  

Pour le bonheur des enfants et des jeunes, l’IME propose : 

• des activités sensorielles. 

Ce sont des activités pour découvrir le toucher,  

les odeurs, les sons... 

 

• des activités de musique  

 

Pour faire découvrir la ville, l’IME fait des activités : 

• au centre de loisirs  

• à la bibliothèque et médiathèque,  

• aux clubs de sport 

• aux théâtres ou aux musées.  

  



Les soins : 

Pour les soins l’IME a : 

•  des psychologues 

 

• des psychomotriciennes  

 

• 1 infirmière  

 

• 1 art thérapeute  

L’art thérapeute soigne ou soulage en utilisant la peinture,  

le dessin... 

 

• 1 orthophoniste  

 

• 1 kiné 

 

• 1 podologue-pédicure  

 

• 1 ergothérapeute. 

L’ergothérapeute montre  

comment faire les gestes de tous les jours. 

Par exemple tenir un stylo, une brosse à dents...  

 

 

 



 

Les loisirs : 

Le mercredi après-midi, l’IME est un centre de loisirs.  

Ces activités sont après les horaires de l’IME. 

 

Une assistante sociale propose son aide aux familles. 

 

 

L’école 

Les enfants qui vont à l’école sont accompagnés  

par un enseignant de l’Education Nationale. 

Les enfants vont à l’école : 

• à l’IME en petit groupe 

• à l’école primaire ou au collège 

• à l’IME en petit groupe et à l’école dans les classes ULIS. 


